

BAB IV

PENUTUP

A. SIMPULAN

Dari hasil penelitian yang telah dilakukan di objek Wisata Pemandian Umbul Pengging, maka penulis dapat mengambil kesimpulan berdasarkan hasil analisis dan pembahasan terhadap upaya pengembangan objek wisata Pemandian Umbul Pengging untuk meningkatkan jumlah kunjungan wisatawan ke Boyolali.

Pemandian Umbul Pengging dulunya konon merupakan sebuah kompleks pemandian peninggalan Kasunanan Surakarta dibangun oleh Raja Kasunanan Surakarta yaitu Sri Paduka Pakubuwono X. Pada awalnya tempat ini adalah tempat bersantai raja dan keluarganya dan tidak di buka untuk umum, seiring dengan berkembangnya era global pemandian umbul pengging bebas di masuki setiap wisatawan. Pemandian Umbul Pengging sangat cocok untuk menikmati kesejukan dan keindahan taman dengan menggabungkan konsep antara wisata sejarah, wisata budaya, dan wisata alam dalam satu kawasan membuat pemandian ini recommended untuk para pelancong juga.

Pemandian Umbul Pengging secara penuh di kendalikan oleh pengelola dan diawasi langsung oleh pemerintah kabupaten boyolali banyak atraksi wisata yang ada di pemandian umbul pengging yaitu atraksi wisata sejarah seperti mengunjungi makam raja – raja mataram kuno. Ada juga atraksi wisata budaya kungkum (berendam). Selain itu

ada juga atraksi wisata olahraga seperti renang, bermaina tenis, ada juga wahana permainan anak-anak, menikmati wisata kuliner khas pengging dan suasana yang asri, sejuk dan nyaman untuk bersantai.

pemerintah harus lebih fokus dan optimal dalam upaya pengembangan objek wisata sejarah dan budaya ini dan memberikan pembinaan tentang pariwisata kepada masyarakat sehingga masyarakat akan lebih paham tentang pariwisata dan bisa melihat peluang lain yang bisa dikembangkan disekitar objek wisata tersebut. oleh karena itu pemerintah harus membuat program wisata yang baik dan terintegritas seperti, diadakannya acara atau pameran tentang peninggalan wisata sejarah dan tradisi budaya di pemandian umbul pengging. Pemerintah dan pengelola juga harus segera melakukan Penambahan fasilitas dan merawat fasilitas yang ada untuk menunjang kebutuhan dan memenuhi kepuasan wisatawan ketika berwisata dipemandian umbul pengging.

Kualitas SDM di daerah pengging sudah baik. Masyarakat sudah memiliki pengetahuan tentang ilmu pariwisata. Masyarakat paham akan dunia pariwisata, masyarakat mulai membuka warung dengan menjual makanan khas pengging disekitar pemandian umbul pengging, masyarakat juga ada yang menjadi pelatih renang dan pelatih tennis. Namun untuk industry pariwisata seperti souvenir belum ada. Maka diharapkan pemerintah dapat memberikan pembinaan lebih terhadap masyarakat serta kelompok sadar wisata lebih menunjukkan perannya dalam pengembangan objek wisata pemandian umbul pengging.

Wisatawan yang datang adalah kebanyakan orang tua dan ada beberapa pelajar dan mahasiswa. Ada juga anak-anak. Wisatawan berasal dari dalam daerah dan beberapa dari luar kota. Wisatawan yang datang kebanyakan perempuan.

Berdasarkan hasil analisis SWOT disimpulkan cara pengembangan objek wisata pemandian umbul pengging yaitu:

- 5) Menjaga atraksi wisata Yang Telah Ada.
- 6) Mempertahankan kualitas SDM yang ada dan tetap memberikan penyuluhan.
- 7) Organisasi dijalankan sesuai fungsinya.
- 8) Memanfaatkan dana dari pemerintah untuk melengkapi fasilitas yang masih kurang.
- 9) Pemerintah dan pengelola segera melengkapi fasilitas dipemandian umbul pengging.
- 10) Pemerintah dan pengelola diharapkan lebih bisa untuk beketja sama dalam mengelola pemandian umbul pengging.
- 11) Promosi terhadap objek wisata pemandian umbul pengging harus lebih gencar. Semua media elektronik dan media cetak harus dimanfaatkan sebagai alat untuk
- 12) Menggunakan teknologi seperti: *facebook, instagram. web, blog* sebagai media promosi
- 13) Meningkatkan pelayanan terhadap wisatawan..

14) Kerjasama atau kekompakan antara instansi pemerintahan ini seharusnya lebih dibina dengan lebih baik .

B. SARAN

Setelah melakukan penelitian secara langsung di pemandian umbul pengging, maka penulis memiliki beberapa saran terhadap pengembangan objek wisata pemandian umbul pengging sebagai wisata sejarah dan budaya untuk menjadi destinasi wisata sejarah dan budaya favorit diantaranya sebagai berikut:

1. Masyarakat harus lebih inovatif dalam pengembangan produk wisata seperti membuat cinderamata, kaos khas Pengging, jajanan khas yang dikemas lebih menarik sendiri khas Pengging.
2. Untuk pemerintah sendiri sebenarnya peran nya masih belum optimal, maka dari itu pemerintah harus lebih giat turun ke lapangan untuk melihat apa saja yang bisa dikembangkan di objek wisata pemandian umbul pengging. Pemerintah juga harus lebih menjaga komunikasi dengan masyarakat. sehingga diperlukan adanya pendekatan yang intens terhadap masyarakat sehingga pola pikir masyarakat akan kesadaran dan keuntungan sebuah wisata pada masa yang akan datang terbentuk dengan baik. Pendekatan yang harus dilakukan pemerintah yaitu dengan membuat program yang sehingga tidak berjalan sendiri – sendiri. Karena dalam mengelola sebuah objek wisata itu harus ada peran dari pemerintah daerah, pemerintah pusat, instansi terkait

pariwisata, industri pariwisata dan yang paling penting adalah kontribusi masyarakat untuk memajukan daerahnya .

3. Perlu adanya penambahan fasilitas penunjang seperti tong sampah parkir, untuk memenuhi kebutuhan wisatawan sehingga menjadi nyaman bagi para pengunjung. oleh karena itu perlu penanganan yang sangat serius agar fasilitas penunjang yang bisa di manfaatkan dalam jangka panjang.